

## VIOLON DINGUE AU MUSÉE MAURICE DUFRESNE

La mécanique vous passionne, mais vous n'avez pas le temps de visiter les musées de l'automobile, de la machine agricole ou du véhicule militaire ? Le Musée Maurice Dufresne, à Azay-le-Rideau, est fait pour vous. « 3 000 machines anciennes », annonce fièrement sa pancarte...

Ces machines ont été accumulées pendant des années par un singulier personnage. Ancien compagnon, maréchal-ferrant, Maurice Dufresne s'est lancé dans l'achat et la revente de produits d'occasion. Pendant des années, grâce à cette marotte, il a déniché les pièces les plus étonnantes et les plus emblématiques de leur époque. Ouvert en 1992, le musée compte aujourd'hui quarante salles réparties sur 10 000 m<sup>2</sup> ! La collection, si elle concerne majoritairement la mécanique, tient d'un inventaire à la Prévert. Dans la catégorie « véhicules », voici un camion Gmc, la première voiture électrique Peugeot, la Buick de Pétain, le

planeur de *La Grande Vadrouille*, des camions de pompiers, des automobiles et motos anciennes, une calèche utilisée par Louis XVI, un traîneau russe, nombre de véhicules militaires comme des chars ou des vedettes de guerre, ou encore le premier tracteur à moteur à explosion..... Et surtout, un « Blériot XI », un modèle analogue à celui avec lequel l'aviateur traversa la Manche...

La mécanique est donc à l'honneur : turbine de roue à aube, ancienne batteuse, pompe à parfum, linotype et métiers à tisser témoignent de l'évolution technologique du XX<sup>e</sup> siècle. Et puis, il y a tout le reste : affiches, jouets, grands bi, cyclo-tandems à moteur, pompe à incendie à vapeur de 1850, arroseuse balayeuse de 1911... Beaucoup de ces pièces sont uniques et témoignent de la pugnacité de Maurice Dufresne à débusquer l'inattendu, jusqu'aux combles : une collection de reproductions en cire de têtes de condamnés à mort, ainsi qu'une guillotine, trouvée par hasard dans un chantier à Tours !

L'inventaire semble infini et à chaque détour d'allée, une surprise attend le visiteur. Fascinant, passionnant, drôle autant qu'instructif, le joyeux bric-à-brac du musée Maurice Dufresne réjouira les petits comme les grands.

### infos

Musée Maurice Dufresne  
« Moulin de Marnay », 17 route  
de Marnay - Azay-le-Rideau.  
[www.musee-dufresne.com](http://www.musee-dufresne.com)



Une Citroën Trèfle datée de 1922 et dotée d'un moteur à essence 5 ch. Elle a été retrouvée en 1958 chez un particulier du sud de Paris.



Le musée Maurice Dufresne, une véritable caverne d'Ali Baba.